



Asociación sostendrá cita con la alcaldesa Nieto por estado de los ascensores

Ascenval valoró recepción de la edil porteña para abordar actual panorama de los icónicos funiculares porteños.

Nicolás Palacios Opazo
 La Estrella de Valparaíso

Los históricos ascensores de Valparaíso, emblemas patrimoniales de la ciudad y esenciales para la movilidad de sus habitantes, enfrentan un crítico estado de abandono. De los más de 30 que existieron, sólo siete están operativos, mientras que los proyectos para reconstruir o restaurar el resto han estado estancados por años, dejando en incertidumbre el futuro de este medio de transporte tan crucial para muchos porteños.

“Valparaíso no es Valparaíso sin sus ascensores, es como para la gente de Isla de Pascua los moais, o como el Morro de Arica para los ariqueños” expresa César Andrade, presidente de la Asociación de Usuarios de Ascensores de Valparaíso (Ascenval) al describir la importancia histórica y cultural de los funiculares.

La Asociación ha mostrado preocupación sobre la falta de mantenimiento y restauración de los ascensores agravado por incidentes recientes, incluso el pasado domingo se vivió un accidente en el ascensor Barón, mientras transportaba a 7 pasajeros, suceso que ocurrió presuntamente por una falla mecánica.

Andrade comenta que próximamente se reunirá con la alcaldesa Camila Nieto, quien siendo candidata se comprometió en el caso de salir electa a abrir un espacio de diálogo y de toma de decisiones sobre el tema.

“Vamos a tener una reunión con la alcaldesa la próxima semana. Cuando era candidata, firmó un compromiso junto a los otros postulantes a alcal-



EL ASCENSOR BARÓN RECIENTEMENTE INVOLUCRADO EN UN ACCIDENTE.

ASCENVAL ES LA ASOCIACIÓN QUE VELA POR LOS ASCENSORES

de, en el que uno de los puntos era abrir una mesa de trabajo o un espacio de diálogo y toma de decisiones. Este debía incluir a todas las organizaciones sociales vinculadas o interesadas en el tema, algo que no ocurrió con la administración anterior, que excluyó a organizaciones o visiones más críticas”, recordó Andrade.

Además de la falta de mantenimiento de estas estructuras el presidente de Ascenval destaca otras proble-

máticas urgentes que afectan al deterioro en los ascensores que no están operativos como es el crecimiento de maleza y la proliferación de plagas de ratones.

También menciona que el inactivo ascensor Monjas cuenta con una orden de demolición, un reflejo del abandono que enfrenta. No obstante resalta que la responsabilidad de la mantención y restauración de los ascensores no recae exclusivamente en el municipio porteño “Si

ENCUENTRO

La Agrupación de Usuarios y Usuarías de Ascensores de Valparaíso realizará un encuentro ciudadano este sábado 11 de enero en la Plaza Victoria, entre las 10:30 y las 13:30 horas, para visibilizar la crítica situación de los ascensores porteños y sumar apoyo para su recuperación.

bien el municipio no tiene todas las atribuciones para resolver este problema, sí tiene un rol de liderazgo que jugar. El Ministerio de Obras Públicas, tampoco ha presentado un cronograma para que nos dé alguna certeza de cuándo van a estar operativos los ascensores”

Los ascensores de Valparaíso representan una necesidad para todos los porteños, y este año podría marcar un punto de inflexión si se logra avanzar con acciones concretas y acuerdos claros sobre su restauración. ☺